



Año Internacional de las Cooperativas

Confecoop

Congreso Nacional de Cooperativas 2025 “Las cooperativas construyen un mundo mejor” Manifiesto Cooperativo

Nosotros, quienes hemos participado del XXIV Congreso Nacional Cooperativo y en el que hemos compartido experiencias y conocimientos inspiradores, compartimos este **Manifiesto Cooperativo** mediante el cual **reafirmamos** con convicción nuestro compromiso con el movimiento cooperativo nacional e internacional, con sus principios y valores que nos dan la identidad cooperativa.

A partir de las experiencias, los diálogos y las orientaciones compartidas en nuestro Congreso Cooperativo, en el que nos hemos reunido participantes en representación de cooperativas de todos los sectores sociales y económicos y provenientes de múltiples rincones de Colombia, expresamos nuestro compromiso con las siguientes siete líneas de acción para nosotros, nuestras cooperativas, sus directivos y asociados:

1. Fortalecer nuestras cooperativas con acciones que profundicen la democracia cooperativa, la transparencia y la gobernanza ética para motivar y educar a nuestros directivos, colaboradores y asociados en su sentido de participación y pertenencia con sus cooperativas y con el movimiento cooperativo y nuestra proyección hacia el mediano y el largo plazo;
2. Contribuir a crear, apoyar nuevas cooperativas para que las comunidades y personas de nuestros entornos y territorios aprovechen el poder de las cooperativas como impulsoras del desarrollo humano y territorial, construyan y disfruten un mundo mejor, y avancemos juntos para alcanzar



Año Internacional de las Cooperativas

Confecoop

los Objetivos de Desarrollo Sostenibles-ODS- tal como lo ha señalado la ONU al Declarar el Año Internacional de las Cooperativas;

3. Respalda y apoya las acciones de **incidencia política, legal y cultural** de nuestros gremios cooperativos para lograr políticas públicas que fomenten el desarrollo cooperativo, así como alcanzar marcos normativos que favorezcan el derecho de asociación libre y reconozcan el aporte que realizan las cooperativas al desarrollo humano, a generar empleo digno, fortalecer la democracia económica y promover la inclusión de poblaciones históricamente excluidas;
4. Fortalecer el ecosistema cooperativo en nuestro país, dinamizando los negocios cooperativos, inspirados en valores de solidaridad, ayuda mutua y bien común para que la riqueza colectiva circule y crezca en beneficio de todos nuestros asociados y las comunidades, de las formas asociativas y de la economía solidaria y las diversas formas de las economías populares;
5. Impulsar los acercamientos y la integración entre cooperativas, tanto de nuestro país como con las de América Latina y el Caribe y del mundo entero para dinamizar la creación de plataformas cooperativas y de una inteligencia artificial cooperativa como estrategia para nuestro fortalecimiento y como una contribución del movimiento cooperativo a la sociedad como alternativa a desarrollo tecnológico basado en las grandes corporaciones globales y sus lógicas de control y dominación total y los múltiples problemas que se presentan;
6. Garantizar la calidad en nuestros productos y servicios, tanto los que ofrecemos a nuestros asociados como al conjunto de los consumidores y



Año Internacional de las Cooperativas

Confecoop

reafirmar nuestro interés en avanzar en que nuestras marcas y nuestras empresas sean reconocidas como cooperativas para que toda la sociedad valore este elemento de identidad cooperativas como un valor social y cultural;

7. Orientar y compartir nuestras **estrategias de comunicación y educación** para que tanto las comunidades de nuestros entornos como el conjunto de la sociedad colombiana conozcan y comprendan las bondades de la alternativa cooperativa como un tipo de organización con gran capacidad de generar valor cultural, económico, social y ambiental.

Compartimos este manifiesto en Cartagena de Indias, el día 29 de agosto de 2025, como conclusión del Congreso Nacional Cooperativo Las Cooperativas Construyen un Mundo Mejor, realizado en el marco de la celebración del Año Internacional de las Cooperativas.